

A partir de los 14 años, el esfuerzo, las ganas de aprender y la disciplina influyen más en el éxito escolar que la inteligencia

La disciplina, las ganas de aprender y el esfuerzo personal son los factores más decisivos para superar los estudios, por encima de la inteligencia, a partir de los 14 años, según un informe presentado por la Concapa. El objetivo del documento, titulado "El éxito y fracaso escolar. Guía para padres y profesores", ha sido identificar las variables que condicionan el rendimiento académico: cognitivas, de motivación y socioambientales.

Según el director del informe, el catedrático de Psicología Evolutiva de la Universidad de Oviedo Julio González, el cociente de inteligencia es más determinante durante el periodo comprendido entre los 6 y 14 años, mientras que a partir de la adolescencia entran en juego otros factores como la influencia del grupo de amigos o el clima familiar y escolar. "Hoy día no sirve solo la inteligencia para superar los estudios, sino que también hay que saber emplearla" y complementarla con otras capacidades, siendo "clave el esfuerzo personal", agregó el catedrático, cuyo estudio está realizado sobre una muestra de 2.800 alumnos de 6 a 18 años de Asturias.

Además de la voluntad de adquirir los conocimientos, en la guía se resalta la necesidad de imponer una disciplina y un orden dentro del seno familiar y en las aulas, ya que en España "hemos pasado de una estructura vertical - autoritaria- a una estructura abierta donde no hay normas que orienten al niño hasta donde puede llegar o que puede hacer", explicó González. La disciplina o el orden también contribuye a que el niño obtenga un mayor rendimiento académico, a tener más seguridad y autoestima, agregó el catedrático. También se refirió a otros estudios de Estados Unidos, donde se ha demostrado que los buenos resultados de los hijos de emigrantes orientales se debe a la férrea disciplina imperante en las familias.

Respecto a la inteligencia, el catedrático destacó que un cociente de 90 puede ampliarse hasta 35 puntos más, "lo que no es nada desdeñable", siempre y cuando se empleen las herramientas educativas adecuadas. Hasta la adolescencia, la variable inteligencia es más relevante, hasta el punto de que condiciona en un 25% las posibilidades de éxito o fracaso. "Pero lo más importante -señaló- es que los profesores y la familia sepan aprovechar las cualidades del alumno.

(Concejalía de Educación)

SERVICIO LOCAL DE TAXIS CALENDARIO MENSUAL DE GUARDIAS

Durante el mes de MAYO los servicios de guardia de los taxis en Miguelturra serán como sigue:

- *del 3 al 9: Serafín Mohino
- *del 10 al 16: Bruno
- *del 17 al 23: Martín Baladrón.
- *del 24 al 30: Serafín Martín
- *del 31 de mayo al 6 de junio: Bruno

TELÉFONOS:
Bruno: 926 24 26 47
Martín: 926 24 06 44
Serafín: 926 24 07 07



PUBLICAMOS SUS FOTOS

Desde Melilla, Joaquín Antequera Giner nos envió hace unos meses estas cinco fotografías que corresponden al periodo 1947-1950. Han sido 50 los años que este churriego, elegido como el "Ausente de 1990" de las fiestas del Srmo. Cristo, lleva a sus amigos "en el corazón", como él mismo nos indica en su carta. También nos dice en su escrito que "cada uno ponga su nombre" en el lugar que corresponde (seguro que muchos de nuestros lectores sabrán distinguir los lugares y personas reflejados).



La Biblioteca celebró el «Día del Libro»

El día 23 de abril, se celebró el «Día Internacional del Libro», festividad que se realiza para conmemorar la muerte del ilustre Novelista Miguel de Cervantes, el 23 de abril de 1616.

La Biblioteca de Miguelturra, para celebrar este día, se sumó a la iniciativa de la Consejería de Educación y Cultura en un programa de sensibilización social y en actuaciones de cooperación con los países de Centro América y el Caribe afectados por los huracanes Mitch y Georges, en respuesta a la petición internacional efectuada por la Unesco.

Esta iniciativa denominada «Palabras por Centro América», ha tenido como actividad principal y general para toda la región, la organización de un Programa de recogida de libros bajo el lema «TUS LIBROS SON ESPERANZA DE FUTURO. DEJALOS VOLAR». Para el desarrollo del mismo, se colocó un contenedor en la Biblioteca Municipal donde los ciudadanos y colectivos, depositaron libros nuevos o en buen estado, que fueron trasladados a la capital y depositados en unos contenedores instalados por Renfe, que se encargarán de trasladarlos a estos países.

Otro de los actos desarrollados para conmemorar este día, fue la lectura de un

mensaje realizado por el Director General de la Unesco, Federico Mayor Zaragoza. Por último, la Biblioteca premió con lotes de libros, a los mejores lectores del año 1998 y que fueron Rufino González Gallardo, de 8 años, perteneciente al Colegio «Benito Pérez Galdós»; José Manuel García-Pardo Muñoz, Profesor de EGB y, Darío González Bautista, jubilado. A todos ellos, la más cordial felicitación y animarles a seguir leyendo, porque «La biblioteca es algo más que libros. Es vida».

